
Конспект Видео 1.5  
 Молящийся Лидер (Часть 2) 

 

Итак, мы молимся, потому что любим Иисуса Христа. Ещё одна причина, по которой я хочу 

обратить ваше внимание на молитву, состоит в том, что наша эффективность напрямую 

связана с нашей молитвенной жизнью. Большие церкви не появляются мгновенно. Я видел, 

как в начале организовывалась   очень маленькая церковь, затем она постепенно росла, 

потому что её лидеры и каждый член церкви через своё свидетельство и взаимоотношения с 

Богом влияли на других людей. И повторюсь, наша эффективность служения не связана с 

суперстратегиями, не в том, что мы в правильном порядке сделаем это, это, и это.   

Читая Слово Божье и Библию, я ясно вижу, что эффективность служения человека напрямую 

связана с его отношением к Богу. Скажите, Библия — вот эта книга, разве она говорит нам о 

том, что очень важно иметь мудрые, уверенные стратегии? Нет, эта книга повествует о 

мужах и жёнах, которые знали своего Бога очень глубоко, очень лично. И именно, потому 

что они так хорошо знали своего Бога и произошли победы и достижения в их жизни. 

Послание Иакова, глава 4 с 5 по 10 стихи говорят: «До ревности любит дух, живущий в нас». 

Но тем большую даёт благодать; посему и сказано: «Бог гордым противится, а смиренным 

даёт благодать.  Итак, покоритесь Богу; противостаньте диаволу, и убежит от вас. 

Приблизьтесь к Богу, и приблизится к вам; очистите руки, грешники, исправьте сердца, 

двоедушные. Сокрушайтесь, плачьте и рыдайте; смех ваш да обратится в плач, и радость - в 

печаль.  Смиритесь пред Господом, и вознесёт вас». Тот, кто в смирении приходит к трону 

Божьему получит благодать от Него. И Библия говорит, что Бог гордым противится.  Если я со 

своей гордостью выйду сюда, и буду думать: «О, я знаю, как говорить, я знаю, как 

приготовить проповедь, я знаю, как создать самую лучшую стратегию, чтобы привести 

побольше людей из этого мира в церковь». И если я так буду поступать, то Библия говорит, 

что Он будет противником мне. Бог - Создатель всей Вселенной будет противиться моей 

гордости. И эта же мысль повторяется в Библии снова, и снова, и снова. Тех людей, которые 

надеются только на себя или на других людей, Бог усмирит.  

Но Бог готов делать чудеса для тех людей, которые в полноте надеются на Него. Итак, 

наилучшие возможности к успеху в личном хождении перед Богом, в христианском 

служении будут у тех смиренных молитвенников, которые любят Бога и во всем желают 

надеяться на Него. Однажды, я с несколькими братьями поехал в Индию посетить моего 

наставника. В этой стране происходит удивительная работа. На ниве Божьей трудятся 

миллионы людей. Действительно, миллионы без преувеличений, и я задал ему вопрос:” Как 

вам удаётся задействовать в служение почти 3 миллиона человек, какую структуру вы 

используете, какие подходы, как вы делаете это, как вы делаете то?” Как мы с вами 

понимаем, вопрос «How to?» или «Как?» — это истинно американский вопрос. И он ответил 

мне, «Ты желаешь знать стратегию, как я поступаю? Я выбираю самых смиренных людей, и 

ставлю их на ответственные роли. Они становятся лидерами, руководителями служения. Я не 

могу сказать о них, что они самые умные, самые великие стратеги, но я могу сказать о них, 

что они самые смиренные люди.  Я могу с уверенностью сказать об этом, потому что 

наблюдаю за ними в течение нескольких лет». Я понял, что мне нужно стать на ступеньку 

ниже, нужно смирить себя. Я действительно приехал, чтобы узнать, как они делают это, как 

они делают то, потому что подходил к вопросу служения именно с таким мышлением, 

мышлением стратегов. Если вы все правильно запланируете, все сделаете правильно, то все 

сработает. И моего сердца действительно коснулись слова: «Я ищу самых смиренных людей 



и ставлю их руководителями». Как бы я хотел, чтобы мы с вами были такими людьми, чтобы 

когда речь шла о нас, никто не сказал бы:  «О, этот человек такой великий оратор, этот 

человек такой великий лидер» - я хочу слышать другое, чтобы сказали о каждом из нас: «Я 

знаю, что этот пастор самый смиренный человек, я знаю, что он действительно молится». И 

чтобы, когда появится плод, результат служения, вся слава принадлежала одному Богу. А 

потому, когда мы будем выбирать руководителей, лидеров групп и различных служений, 

нужно задать вопрос: «Действительно ли перед нами смирённый человек, жизнь которого 

неразрывно связана с молитвой?» Если это так, такие люди должны быть под номером один 

в наших списках.  

И я уже говорил об этом, если вы действительно знаете Господа и просите Его об этом, Он 

даст вам настоящий план. Самое главное — это знание Господа лично, потому что работает 

не план, а действует Господь. Читая Писание, мы вновь, и вновь убеждаемся в этом. План, 

который использовал Иисус Навин сработал именно потому, что он был дан Господом. А 

иначе, сколько бы они не ходили вокруг города, хоть семь, хоть двадцать семь раз, ничего 

бы не изменилось. Они имели успех только потому, что Иисус Навин лично знал Господа. А 

главное, в их плане было послушание Его воле.  

События из первой книги Царств 14 главы также подтверждают это.  Помните, как Ионафан 

вместе со своим оруженосцем пошли против целой армии. Все вокруг боятся, а Ионафан 

просто берет оруженосца и говорит ему: «Давай пойдём вместе, но, если Бог за нас, мы 

вдвоём сможем победить всех наших врагов». Какой контраст в то время, как все остальные 

лидеры, воины прячутся по пещерам и где только могут! Ионафан берет своего слугу и 

говорит: «В конце концов есть с нами Бог, или нет? Давай просто пойдём и посмотрим, что 

сделает Бог, что произойдёт. И если Господь будет действовать, и, если будет необходимо, и 

земля потрясётся, и враги поразбегаются». И у них была победа, потому что эти два человека 

знали своего Бога. Дело было совсем не в великолепной стратегии. 

А как много добился Моисей? Великие достижения в жизни этого лидера произошли, 

потому что он знал своего Бога, молился и проявлял послушание Ему. Про него даже 

сказано, что он был кротчайшим человеком на земле. Сегодня утром я читал книгу Исход 33 

главу. Она напоминает мне то, за что я борюсь многие годы. О чем я? Я не хочу, чтобы моя 

молитва стала каким-то ритуалом, повторением обычных слов. Например, если бы я сейчас 

предложил вам: «Давайте помолимся». Мой разум естественным образом работал бы на то, 

чтобы я повторил слова, подходящие к этому моменту. «Господь, я благодарю Тебя за этот 

день, благодарим Тебя за это время, которое мы можем провести здесь вместе с лидерами, 

благослови эту встречу, благослови меня сказать все необходимое, и я просто прошу Тебя о 

том, чтобы наши церкви укреплялись и процветали». Вы бы сказали: «Аминь, аминь», и мы 

бы закончили молитву и перешли к чтению слова.  

Как это отличается от понимания того, что через секунду мы с вами должны предстать пред 

самим Богом Вселенной! Мы, люди, будем говорить с самим Богом. Как это удивительно, 

как это восхитительно, как необычно это! Посмотрите, что необычного происходило в тот 

момент, когда Моисей шёл молиться. Исход 33 глава с 8 стиха: «И когда Моисей выходил к 

скинии, весь народ вставал, и становился каждый у входа в свой шатёр и смотрел вслед 

Моисею, доколе он не входил в скинию. Когда же Моисей входил в скинию, тогда спускался 

столп облачный и становился у входа в скинию, и Господь говорил с Моисеем. И видел весь 

народ столп облачный, стоявший у входа в скинию; и вставал весь народ, и поклонялся 

каждый у входа в шатёр свой. И говорил Господь с Моисеем лицом к лицу, как бы говорил 



кто с другом своим». Описанное здесь не кажется обычным делом. Все стоят и смотрят. О, он 

собирается говорить с Богом снова! Все наблюдают как Моисей идёт, все поклоняются у 

входа в свой шатёр. Человек и Бог идут навстречу друг ко другу. Невероятно, но это 

происходило раньше, и снова, и снова происходит. Моисей входил в скинию, и тогда 

спускался столп облачный, и становился у входа скинию, и написано, что Господь говорил с 

Моисеем. Вот это да, вот так молитва! Я не хочу потерять подобного отношения. Отношения 

восхищения своим Богом, почтения к Нему, не хочу, чтобы было обыденно, даже если я стою 

перед огромной толпой людей. И хотя, мне действительно нужно в этот момент подбирать 

слова, я все же не хочу забывать о том, перед кем в первую очередь я стою, с кем я говорю в 

этот момент. Это же святой Бог! Я имею право предстать перед Ним, только благодаря крови 

Иисуса Христа, пролитой за меня. Я такое маленькое человеческое существо, которое 

способно дышать только потому, что Бог даёт ему дыхание. Я собираюсь предстать перед 

Всемогущим Богом, это же невероятно!  Это особое отношение, о котором мы читали, 

должно было быть не только во времена Моисея, но должно быть и в наше время. Да, 

сегодня благодаря крови Иисуса Христа, мы имеем честь предстать пред троном Божьим, но 

нельзя относиться к этому, как к чему-то несущественному, второстепенному. Ни в коем 

случае не должно быть никакого панибратства или небрежности в молитве, в отношениях с 

Богом. Ну так, пришёл новый день, и я буду снова молиться. И знаете, я совсем не хочу 

потерять этого отношения восхищения от общения с Богом. И я хочу показать всем людям, 

что человек, который уже более тридцати лет общается с Богом, все ещё удивлён тем, что 

может общаться с Ним. И я молюсь об этом. Я говорю Богу, что Он - всё во всём для меня, 

что я восхищён тем, кто Он Есть, и тем, что Он делает для меня. И говорю о том, что люблю 

Его. Позднее, в этой главе, это записано с 15 стиха, Моисей говорит Богу: «Если Ты сам не 

пойдёшь с нами, то и не выводи нас отсюда». А куда, Бог должен был вывести Моисея и весь 

народ? В землю обетованную, где течёт молоко и мёд. Так вот, Моисей говорит Богу: «Не 

хочу я, ни молока, ни мёда, если Тебя не будет с нами. Твоё присутствие, общение с Тобою 

для меня — это всё во всём, для меня это дороже всего, и мне больше ничего не надо». Кто 

бы отказался от молока и мёда? Кто бы отказался от прекрасного удела? Но Моисей говорит: 

«Без Тебя — это все бессмысленно. Всё это - не то, чего я хочу. Общения с Тобой я желаю 

больше, чем чего-либо на свете». Я хочу, чтобы мы с вами имели подобное отношение.  

Но церковь и даже мы с вами, лидеры церкви, так часто и так быстро переходим к совсем 

другим вопросам. И здесь я снова спрошу: «Что бы вы хотели видеть в своём пасторе?» 

Лично я хотел бы знать, что он очень близок к Богу. Подобно Моисею он встречается с Ним 

лицом к лицу. Мой пастор еженедельно молится обо мне и моих детях. Не важно, будет 

большая церковь или маленькая, я хочу, чтобы такой человек был моим пастором. Может 

быть, вы бы хотели, чтобы Моисей был вашим пастором? Я, наверное, хотел бы. Я сам бы 

хотел стать Моисеем для вас. Я хотел бы встречаться с Богом лицом к лицу, и говорить с Ним 

о вас. Но я сказал бы вам: «Вы поднимайтесь на гору, вы общайтесь с Богом, и сами начните 

говорить с Богом о людях, которым служите вы». И если вы сами будете молиться, если 

научите подобному отношению братьев и сестёр из ваших церквей, Бог будет действовать в 

жизни вашей церкви. Но, если мы будем уповать на стратегии, на различные планы, если 

будем считать, что все нам самим по плечу, если проявим гордость, то вместо 

благословений, мы увидим, как Бог противостоит нам. Если у нас на первом месте не будет 

Бог, если в первую очередь нами не будет руководить надежда на Него, ну, а мы будем 

надеяться на человека, будем нанимать стратегов, ораторов, каких-то профессионалов, я 

считаю, что будет противостояние, а не благословения. Но, если мы и наши лидеры будем в 

смирении приходить к Господу, уповая только на Него, и победы, и благословения придут от 



Господа. Если наши лидеры будут уповать на Господа, и будут послушны Ему, как это делали 

Моисей и Иисус Навин, то, когда мы подойдем к препятствиям, подобным Красному морю 

или Иерихону, то и моря расступятся, и стены падут, и мы увидим, что делает Бог.  

Призвав вас молиться о тех людях, которым мы служим, я хочу оставить вам несколько 

библейских примеров, несколько библейских молитв. Первый отрывок находится в 

послании к Ефесянам глава 3. Павел пишет, что он молится о верующих людях. Мне очень 

нравится эта молитва, нравится, как Павел молится о церкви в Ефесе.  3 глава с 14 по 19:  

«Для сего преклоняю колени мои пред Отцом Господа нашего Иисуса Христа, от Которого 

именуется всякое отечество на небесах и на земле, да даст вам, по богатству славы Своей, 

крепко утвердиться Духом Его во внутреннем человеке, верою вселиться Христу в сердца 

ваши, чтобы вы, укоренённые и утверждённые в любви, могли постигнуть со всеми святыми, 

что широта и долгота, и глубина и высота, и уразуметь превосходящую разумение любовь 

Христову, дабы вам исполниться всею полнотою Божиею». Попробуйте использовать 

подобную молитву в вашем служении, попробуйте молиться о каждом члене вашей церкви 

поимённо, еженедельно с пониманием того, о чём вы просите у Бога для этих верующих. 

Разве, при таком отношении, может случиться так, что ничего не будет происходить в жизни 

этих людей? И, даже если вы, кроме молитвы больше ничего не будете делать, только 

представлять ваших верующих пред Господом - этого уже будет немало. Но, если мы 

представим ситуацию наоборот, где вы будете очень многое организовывать, различные 

проекты, и при этом забывать молиться о ваших подопечных, очевидно, что результат будет 

весьма плачевным. Павел пишет: «Для сего преклоняю колени мои пред Отцем Господа 

нашего Иисуса Христа...» Вы знаете, есть что-то особенное в положении человека, 

находящегося пред Богом на коленях. Я не хочу сказать, что это плохо - вести машину и при 

этом молиться, я делаю так. Я иногда даже молюсь, находясь на сцене перед людьми, я 

тихонечко, или мысленно обращаюсь к Богу, и прошу Его помощи. Молюсь и стоя, но я 

стараюсь выделять время для особого общения с Богом, когда всё остальное, как будто бы 

выключено, когда я один на один с Ним. Я становлюсь на колени и обращаюсь к Господу. Как 

Павел пишет:” Для сего преклоняю колени мои пред Отцем Господа нашего Иисуса Христа, 

от Которого именуется всякое отечество на небесах и на земле, да даст вам, по богатству 

славы Своей”. Я размышляю о том, как велика слава Божья, и затем просьба о верующих 

крепко утвердиться духом Его во внутреннем человеке. И я не очень часто слышу, чтобы кто-

то молился такой молитвой, и я бы хотел бы, чтобы люди так молились обо мне. Если вы 

захотите молиться обо мне можете использовать слова подобные этим, потому что это 

молитва о внутреннем человеке.  Да, важно молиться о наших семьях, важно молиться о 

работе, обо всем, что происходит в нашей жизни, и это все на своём месте.  

Но давайте сделаем шаг вперёд, и будем молиться о нашем внутреннем человеке. О том, 

что происходит в нашем сердце, о нашем духовном укреплении. «Крепко утвердиться духом 

Его во внутреннем человеке. Верою вселиться Христу в сердца ваши, чтобы вы были 

укоренены и утверждены в любви, чтобы уразумели любовь Христа, чтобы вам исполниться 

всею полнотою Божьей».  Другими словами — это глубокие личные отношения с Иисусом 

Христом, отношения любви. Я хочу, чтобы вы знали, когда я молюсь о вас, я прошу у Бога 

именно об этом. Сегодня мы и наши пастора можем просто утонуть в таком большом 

количестве дел. Сегодня многие утонули в море информации, которая просто в огромных 

количествах льётся на людей. Мы и наши пастора забываем о главном. Наши отношения с 

Господом и друг с другом становятся неглубокими, а наши молитвы становятся короче. У нас 

просто нет времени на всё это, но я не хочу, чтобы было так. Давайте строить нашу церковь, 



взывая к Господу, стоя перед Ним на коленях. Стройте с помощью молитвы. Если ваша 

смирённая молитва будет исходить из сердца, имеющего близкие отношения с Богом, и из 

отношений любви, и вы будете в полноте надеяться на Бога, то Он будет действовать. Сам 

Бог, и благословит, и укрепит, и устроит вашу церковь. 

 


